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La gazette  d'inform ations  m obilité douce de  
l'as sociation ViVA06

Vivre Autrem ent en Ville dans  le 06

Cale ndrie r VIVA06
28/01 : sortie  "m obilité douce" à 
Casterino
01/02 : perm anence  au Bicibar à 19 h
01/02 : constitution du groupe de  
travail "Action politiq ue  2007"

Vivacité -- - lettre  d'inform ation de  ViVA06, 
as sociation Loi 19 01 sans  but lucratif reconnue 
d'intérêt général depuis  2006. -- - Nous  contacter : 
h ttp://viva06.fre e .fr - viva06@ fre e .fr -- - Nous  
écrire  : m aison de s  as sociations  Viva06 - 12 Ter 
place Garibaldi 06300 NICE -- - Nous  rencontrer : 
réunions  le s  1ers  jeudis  du m ois  à 19 h  au Bicibar 
18 rue  Dalpozzo NICE -- - Com ité de  rédaction: 
Jean M ich el Claus s e , Robin Utzm ann, Benoit 
M aurice , Alice Nicolas .

A s uivre  ...
-  m ardi 09 /01 à 17h 30 : Réunion sur la 
connection entre  la voie  M ath is  et l'A8, 
Parc Ph énix salle Linné.
- du 15/01 au 15/02 : Enq uete  publiq ue  

et reunions  publiq ue s  pour définir le tra-
cé de  la ligne 2 du Tram  et l'extens ion de  
la ligne 1 vers  la Trinité.
- 23/01 à 18h 30 : 1ère  reunion publiq ue  
Tram w ay, Cagne s  s/ M er, e space  Centre , 
av de  Verdun.
- 08/02 à 18h 30 : 1ère  reunion publiq ue  
Tram w ay, St Laurent du Var, salle du 
cons e il m unicipal à la m airie .
- m ars  - avril 2007 : Enq uete  publiq ue  
sur le PDU de  la CANCA.

Edito Actualités
Nouvelle année, nouvelles réso-

lutions. Afin de ne pas perdre une 
m iette de l'actualité locale, j'ai 
pris m on parti de lire Nice- Ma-
tin... Me voici donc à découvrir les 
actualités. Et là, je découvre un 
journal que je croirais tout droit 
issu du Goudronneur Déch ainé. 

Et ça va dans tous les sens : de 
la pénétrante du Paillon qui va "li-
bérer les niçois" au superbe 
bitum e de la RD35 bis en passant 
par la future inauguration "tant 
attendue" de la voie Math is. A 
peine plus loin, il s'agit de louer la 
future RD 620 2 bis qui va "don-
ner de l'air" à la 20 2 !

Ces am énagem ents vont facili-
ter la vie des autom obilistes en 
20 0 7, m ais vont, dans le m êm e 
tem ps, donner un appel d'air à de 
nouvelles idées de m obilité auto-
m obile. Puisque c'est si pratique 
et si rapide, allons y en voiture... 
et la boucle est bouclée.

Catastroph ism e ? Non, le débat 
n'est m êm e pas là. Le réch auffe-
m ent clim atique et les problèm es 
de santé posent autrem ent le 
problèm e en term e de pollution at-
m osph érique et de rejets de gaz  
à effet de serre. Nous n'avons 
vraim ent pas besoin de tous ces 
am énagem ents.

D'autres ch em ins sont pos-
sibles, étudiés et budgétés ! Il 
s'agit de la troisièm e ligne de 
train qui perm ettrait un cadence-
m ent beaucoup plus rapide des 
TER; de m ettre en place des 
lignes de bus en site propre vers 
Soph ia; de donner la priorité à la 
m obilité douce par un vrai réseau 
structurant.

Nouvelle année nouvelles résolu-
tions. A ViVA0 6, nous avons pris 
la résolution de dém ontrer que 
les TC ça m arch e, que la m obilité 
douce c'est efficace. Alors tous 
en selle et ... Bonne année ! R.U.

En bre f
Le Conse il général renforce la ligne 

d e  bus Nice - Soph ia Antipolis
Depuis  le 20 nov. dernie r, le CG06 a 

renforcé la fréq uence  de  bus  reliant Nice  
à Soph ia. 5 nouveaux bus  et de s  départs  
toute s  le s  10 m in aux h eure s  de  pointe . 
Depuis  la rentrée , le s  usagers  n'en 
pouvant plus de  voir défiler à leur arrêt 
de s  bus  "com plets" s e  sont m obilisés  en 
lançant une  pétition. Là, ça a m arch é.

Rens e ignem ents  pour la ligne 230 :  0 800 06 01 06
Nice -tram w ay.org fait peau neuve
M êm e avec l'arrivée en ch air et en os  

du tram w ay, il faudra attendre  encore  
avant de  découvrir la "Nouvelle Nice" 
tant attendue  : nouvelle ville, plus 
agréable, plus de  bien-être , plus  de  ... 
N'en rajoutez plus ! Le s ite  de  la ville 
dévoile toute s  le s  beautés  du futur Nice  

en im age s  de  synth ès e . De  q uoi vous  
faire  une  idée  de  ce  q ui nous  attend... 
Les  ph otos  sont dans  l'onglet "Une 
nouvelle ville" et "Votre  q uartier".

Site  du tram w ay : w w w .tram w ay-nice .org
Le Plan de  Déplacem ent Urbain ou 

PDU est (enfin) sur le site  d e  la 
CANCA

Ce PDU représ ente  la feuille de  route 
pour la période  2007 - 2015 q ui e st 
as s ez am bitieux dans  le s  idée s , m ais  
q ue stion pratiq ue  re ste  très  flou. Nous  
allons  décrypter ce  pavé (173 p) pour 
vous  donner le s  bonne s  inform ations  
avant l'enq uête  publiq ue  prévue en 
m ars -avril.

Site  pour le PDU : w w w .agglo-nice .fr, rubriq ue  
"Transport" puis  "Plan de  Déplacem ents  Urbains" 
Un exem plaire  e st aus s i disponible lors  de  notre  
perm anence  m ensuelle.                                     R .U.

ViVA06 en visite  au CG ...
Le 1er décem bre , le cons e il général 

(CG06) organisait une  réunion, à laq uelle 
nous  étions  invités , afin de  prés enter trois  
projets  de  réalisations  cyclables  :

1° Voie  verte  du littoral : il e st prévu 
d'am énager le littoral depuis  Th éoule jus -
q u'à M enton en véloroute . La solution 
retenue  par le CG06 e st la piste  cyclable 
sur trottoir, sur l'exem ple (m alh eureux) de  
la Prom  de s  Anglais . Les  rem arq ue s  ont 
aus s itôt fusé de  toute part pour rappeler 
q ue  ce  genre  d'éq uippem ent e st im propre  
à la pratiq ue  du vélo.

2° Station vélo : deux s ite s  pilote s  sont 
proposés , à Cagne s  sur M er et à Ville-
neuve Loubet, c'e st à dire  à ch eval entre  
la CANCA et la CASA. Il s 'agirait surtout 
de  propos er de s  vélos à la location. 
L'aspect gardiennage de  vélos personnels 
s em ble m oins  bien perçu. Les  profe s s ion-
nels de  la location prés ents  à la réunion 
ont été invités  à s 'inve stir dans  ce  projet.

3° Journée  du vélo : le CG06 propos e  
d'organis e r une  sortie  m as s ive de  cy-
cliste s  depuis  Th éoule jus q u'à M enton 
(pour sym bolis e r la future  Piste  Litto-
rale).  L'idée  e st de  faire  un relai entre  
différents  points , par exem ple entre  le s  
com m une s  : rencontre s  et convivialité. 
C'e st un projet bien plus am bitieux q u'il 
n'y paraît puis q u'il néce s s ite  l'aval de  
toute s  le s  com m une s  traversée s . Espé-
rons  q u'ils  y parviendront d'ici juin.

Conclus ion : de  nouvelles  pistouilles  
sur trottoir en perspective ! L'idée  e st 
toujours  d'am ener le s  gens  à pratiq uer le 
vélo lois ir dans  l'e spoir de  le s  inciter en-
suite  à une  pratiq ue  utilitaire  ... m ais  
dans  com bien de  générations  ? Point po-
s itif : en prenant en m ain ce s  
réalisations , le CG06 prend contact avec 
les  com m une s  concernée s  et le s  am ène  à 
réfléch ir sur la problém atiq ue  vélo. Di-
sons  q ue  ça s ecoue le cocotier, ce  q ui e st 
toujours  pos itif com pte tenu de  l'im m obi-
lism e  local.

B.M .



Balade  m obilité douce  le  28/01 à 
Cas térino !

Dans  le cadre  de s  w e e k -ends  « m obilité douce », nous  irons  
nous  balader le dim anch e  28 janvier à Casterino par le Train 
de s  Ne ige s  :

Départ de  la gare  de  Nice  à 9 h 00 et retour pour 19 h 12. Le 
trajet s e  fait par le train de  Nice  à Saint-Dalm as  de  Tende  et 
par une  navette spéciale pour m onter jus q u’à Casterino. Le 
tarif e st de  12 euros , et donne droit à de s  réductions  pour le s  
activités  sur place : balade s  à pied, en raq uette s  ou en s k i de  
fond sont pos s ible s  (m ais  pas  garantie s  !). C'e st avec plais ir 
q ue  nous  accue illerons  ceux q ui souh aitent s e  joindre  à nous  !

Rés e rvations  au 0 89 1 70 3000 du lundi au vendredi de  7h  à 
19 h  et au plus tard le jeudi 25.

Inform ations  sur  h ttp://w w w .royabevera.com /train-de s -
ne ige s -infos .h tm l .

Atte ntion : ViVA06 n’as sure ra aucune  rés e rvation ni 
organisation, il s’agit s e ule m e nt de  vous  propos e r une  activité 
susce ptible  de  vous  intére s s e r !

La vie  du train de s  Pigne s
Le 20 novem bre  2006, un Com ité de  Ligne nous  a éclairé 

sur l’avenir de  notre  ch e r Train de s  Pigne s , de  Nice  à Digne . 
La s ituation actuelle n’e st pas  brillante : le m auvais  état de  la 
voie  et du m atériel entraîne  de  fréq uents  retards . Pour lim iter 
ceux-ci, le s  nouveaux h oraire s , à com pter du 10 décem bre , ont 
allongé les  tem ps  de  parcours! Et du fait du m anq ue  de  m até-
riel roulant opérationnel, et m oins  de  trains  s e ront as surés . 
Lors  de s  affluence s  e stivales , davantage de  clients  re steront 
donc sur le q uai.
Quelques raisons d’e spérer ont néanm oins été donnée s :

- depuis  le 1er janvier 2007, le Train de s  Pigne s  e st sous  
l’autorité directe  de  la Région PACA et devient donc un TER, 
ce  q ui devrait am éliorer son intégration au rés eau de  transports  
et faciliter le s  inve stis s em ents .

- le m atériel neuf e st com m andé, et nous  aurons  norm ale -
m ent, fin 2008, 2 ram e s  neuve s  de  110 place s . Encore  un peu 
de  patience  !

- le s  travaux de  renouvellem ent de s  voie s  s e  poursuivent.
- deux étude s  sont en cours  pour : 1) le pas sage  en rive 

droite  du var en am ont du Pont de  la M anda pour de s s e rvir la 
zone de  Carros  ; 2) la réouverture  de  la s ection Digne  - Saint-
Auban q ui rétablirait la pos s ibilité de  relier Nice  à Gap ou à 
Grenoble via Digne .       J.M .C.

Bilan de  l'année  2006 : nos  e fforts  com m e nce raie nt-ils  à porte r le urs  fruits  ?
En nous  efforçant d'agir sur tous  le s  fronts , en sais is sant 

ch aq ue  occas ion d'être  prés ents  sur la scène  locale, nous  
avons  cette  année  gagné en notoriété : nous  
som m e s  devenus  de s  interlocuteurs  sérieux pour 
le s  pouvoirs  publics . 

Pour nos  adh érents , nous  avons  m is  en place 
une  perm anence  ch aq ue  prem ie r jeudi du m ois  
au Bicibar, une  balade à vélo urbaine  m ensuelle, 
en principe  le 1er sam edi du m ois , un vélobus  
entre  Nice  et Soph ia, em m ené par Benoît, et un 
bulletin d'inform ation, Vivacité, dont voici le 
3èm e  num éro.

Le bilan de  l'année  2006 e st plutôt rich e . 
En voici les points forts m ois par m ois :

Janvier - Publication de  notre  Cah ie r d'Acteur sur 
(contre) le projet de  contournem ent routier.

Février - poursuite  du dos -
s ie r de  la RD35bis  à Antibe s  
auprès  de  la m airie  et du CG: 
dem ande  de  raccordem ent à 
niveau de s  trottoirs .

M ars - Interactions  avec 
la ville de  Nice  pour corriger 
de s  défauts  de  la piste  cy-
clable de  l'aéroport (entre  
autre , un palm ier au m ilieu 
d'une  voie ...).

Avril - O rganisation de  la 
prem ière  prom enade  à vélo 
avec les  adh érents , le Bicibar et l'as sociation étudiante Preça-
grum . Déplacem ent de  notre  prés ident au congrès  national de  
la Fubicy.

M ai - La balade m ensuelle du sam edi  e st 
bien lancée! Préparation de  Tous  à 
Vélo avec la ville de  Nice  et le co-
m ité national de  prom otion du 
vélo.

Juin - Tous  à Vélo (3000 partici-
pants). Forte  activité de  
com m unication auprès  de s  m édias  de  
notre  prés ident et de s  fondateurs  de  

ViVA06, venus   soutenir la m anife station. Rédaction d'un Ca-
h ie r d'Acteur sur le projet de  Grand Stade  de  Nice , afin q u'il 

soit pos s ible de  s 'y rendre  
en m obilité douce! O rgani-
sation d'une  randonnée  
cyclable pour la journée  du 
Patrim oine  de  Pays . Propo-
s ition d'un projet de  
m aison de  la m obilité 

Juillet - Réunions  de  
concertation avec la Ville 
de  Nice  sur le s  am énage -
m ents  de s  av. Pe s s icart et 
av de  Verdun. O n gagne 

une  piste  cyclable m ontante sur le bas  Pe s s icart! Réunion 
avec la CANCA sur la rédaction du PDU: on gagne l'ins e r-

tion d'un principe  de  m e sure  du bruit et de  la 
q ualité de  l'air, et la distinction entre  2 roue s  m oto-
ris és  et vélos .

Septem bre  - Réédition de  la balade à vélo Tou-
lon-St Raph aë l. Intervention m usclée auprès  de s  
m édias  (M 6, France 3, Radio Bleue Azur) sur la 
provocation d'organis e r un salon de  l'autom obile 
sur le trottoir de  la Prom ' en pleine  s em aine  de  la 
m obilité (ce  q ui nous  vaudra de s  rem arq ue s  désa-
gréables  de  Peyrat en cons e il m unicipal). 
Participation à la Journée  de  l'Environnem ent et du 
Développem ent Durable. Participation à une  
réunion de  préparation du PDU de  la CASA.

O ctobre  - Participation au forum  AzurEE Envi-
ronne m ent.

Novem bre  - ViVA06 relaie  à Nice  la 
Journée  M ondiale sur le Clim at (30 cy-
cliste s  et 2 m édias).

Décem bre  - Réunion avec le CG06 
sur le s  projets  "vélo" (voir CR page 1 
et  débat page 4). Réunion du Com ité 
de  Ligne du "Train de s  Pigne s" pour 
am éliorer la ligne .

Et enfin, gage de  notre  sérieux, nous  rappelons  
q ue  ViVA06 e st m aintenant une  as sociation d'intérêt général!

La toute prem ière  balade urbaine  2006!

Il y a du m onde  à Tous  à Vélo!



Le  dos s ie r du m ois  : 
Com pte  re ndu de  l'as s e m blée  générale  2006

La vie  de  ViVA06
Le clim at ch ange ... et nous on fait quoi ? R écit de  l'évènem ent 
Le 4 novem bre , une  trentaine  de  personne s  nous  ont rejoint pour m ani-

fe ster leur volonté de  faire  évoluer le s  com portem ents  face au 
ch angem ent clim atiq ue . Pratiq uem ent tous  le s  m édias  radioph oniq ue s  
et télévisés  locaux étaient aus s i de  la partie . Affublés  de  pancarte s  ( "le 
clim at ch ange, ch angeons  de  transport", "la planète s e  m eurt, coupons  
notre  m oteur", " t'as  vu ton em pre inte?", etc) ou de  fleurs , nous  avons  
défilé dans  Nice , rondem ent encadrés  par la police  nationale ... en scoo-
ter ! A leur déch arge , la police  nationale ne  pos sède  pas  de  brigade  
vélo. M ais  grâce  à leur profe s s ionalism e , c'e st une  superbe  prom e -
nade  q ue  nous  avons  pu faire .

C'e st avec un plais ir non dis s im ulé q ue  nous  avons  paradé dans  
le s  rue s  ferm ée s  à la circulation pour l'occa- s ion. Com ble du bonh eur 
cycliste , nous  avons  bloq ué toute la prom ' au grand dam  de s  autom obiliste s  étonnés  de  notre  m anife station. Le rêve 
du cycliste  urbain !                                                                                                                A.N.

PS. la prom ' n'a été bloq uée  q ue  le tem ps  de  pas s e r côté m er, m alh eure s em ent !

L'AG s 'e st tenue  au Bicibar le 12/12 dans  une  am biance 
fe stive, 18 personne s  ayant fait le déplacem ent. Après  un 
apéro très  goûtu, le prés ident a prés enté le rapport m oral de  
ViVA06. Une activité très  intens e  pour 2006 (trop au goût de s  
acteurs!), avec en particulier une  forte  im plication auprès  de s  
politiq ue s  de  Nice , la CANCA et le CG, l'organisation de  
plus ieurs  m anife stations , et un gros  effort de  vis ibilité par la 
participation à plus ieurs  salons  (voir le résum é de s  actions  
2006 en page ...). Le rapport m oral a été approuvé à 
l'unanim ité.

Ce fut ensuite  au trésorie r de  prés enter le s  com pte s . 
ViVA06 a fini l'année  excédentaire  de  270E, grâce  à la vague 
d'adh és ions  q ui a suivi la publication du prem ie r num éro de  
Vivacité (35 adh érents  sur le s  62 q ue  com ptent ViVA06 nous  
ont rejoint à cette  occas ion) et grâce  aux différents  dons  
ém anant du bureau et de  plus ieurs  m em bre s  bienfaiteurs  
(q u'ils  en soient ch aleureus em ent rem erciés !). Le rapport 
financier a égalem ent été voté à l'unanim ité.

Le bureau a été renouvelé à l'unanim ité (19  votants) : 
prés ident : Jean M ich el Claus s e; trésorie r : Robin Utzm ann; 
s ecrétaire  : Benoît M aurice .

Nos projets pour 2007: une  orientation très 
"politique" !

Après  cet exercice  im posé, un débat très  anim é s 'e st 
ouvert sur le s  actions  q ue  le s  adh érents  de  ViVA06 
souh aitent m ener en priorité en 2007. Quatre  th èm e s  étaient 
proposés  :

- une  orientation plus m arq uée  vers  la s ens ibilisation du 
grand public : par exem ple, im plication dans  Tous  à Vélo 
2007, création d'anim ations  pour la journée  du patrim oine  
(juin), la s em aine  de  la m obilité (s eptem bre) ou de  la sécurité 
routière  (octobre), opération de  m arq uage vélo contre  le vol, 
ou m êm e  création d'une  "M aison de  la m obilité".

- une  action politiq ue , orientée  vers  le s  institutions : dans  
la rubriq ue  du "politiq uem ent correct", rédaction de  
différents  cah ie rs  d'acteurs , (par exem ple sur la m is e  en 
place d'un rés eau cyclable, le jalonnem ent d'itinéraire s  
cyclables  ou piétons , le s  stationnem ents  vélos, ou le s  
contre s ens  cyclables) ou organisation d'une  sortie  de  terrain 
avec les  élus . Avec de  m anière  com plém entaire  de s  actions  
plus  revendicative s  com m e la m anife station pour la 
sauvegarde  du clim at en novem bre  dernie r, du m arq uage 
"sauvage" d'itinéraire s  cyclables , ou de s  m anife stations  "j'en 
ai pour 2 m inute s" q ui bloq uent la circulation à la m anière  
de s  autom obiliste s  q ui s 'arrêtent en double file .

-  le développem ent du côté lois ir, avec l'organisation de  
d'avantage de  balade s  m obilité douce en soirée  et le w e e k -
end.

- un accrois s em ent de  la com m unication vers  le s  
adh érents  : m is e  en place d'un forum  Internet, continuité de  
la lettre  info, création d'une  bas e  de  donnée s , perm anence  
plus vis ible au Bicibar ... 

Bien entendu, nous  rêvons  tous  q ue  tout puis s e  être  fait en 
parallèle. M ais  le faible nom bre  de  m em bre s  actifs  (entre  4 
et 5 à ce  jour) rend ceci irréalisable. Après  de  vive s  
discus s ions , le s  m em bre s  prés ents  s e  sont très  clairem ent 
prononcés  pour l'action politiq ue  (8 voix) et la s ens ibilisation 
du grand public (6 voix), devant l'am élioration de  la 
com m unication au s e in de  ViVA06 (3 voix) et le 
développem ent du côté fe stif (0 voix). Les  projets  prés entés  
ci de s sus  ont ensuite  été affinés  au cours  de  la discus s ion. 
Rendez vous  à le 1er Février au Bicibar à 20h  pour pas s e r à 
l'action! 

A.N.

Si cette  th ém atiq ue  vous  intére s s e , rejoignez-nous  !

M anif' du 4 nov : 30 pers . pour un im pact m axim um  !



Débat : Es pace  partagé, pom m e  de  dis corde  e ntre  utilis ate urs  ?
Lors  de  notre  dernière  As s em blé Générale, il e st apparu q ue  la notion d'e space  partagé e st très  m al acceptée , surtout pour le s  cy-

cliste s  utilitaire s . De  fait, nous  rêvons  tous  de  large s  piste s  cyclables  en s ite  propre  où s euls le s  vélos auraient accès , et on nous  
propos e  surtout de s  e space s  à partager avec d'autre s  m ode s , le plus m al accue illi étant l'am énagem ent sur trottoir.

Ch ez nous , l’épine  dorsale de  tous  le s  déplacem ents  e st le bord de  m er. M ais  le problèm e e st q u’il e st utilisé s im ultaném ent 
com m e lieu de  prom enade  et com m e axe  m ajeur d’écoulem ent du trafic autom obile et potentiellem ent cycliste . Cela génère  d’inévi-
tables  conflits  d’usage , et il n’existe  pas  de  solution idéale pour tous . Le Cons e il Général a adopté avec « La Littorale » un 
am énagem ent cyclable de  la m ajeure  partie  du bord de  m er sur le trottoir, de  m anière  analogue à la Prom enade  de s  Anglais  ou à ce  
q ui e st en cours  de  réalisation à Cagne s . Cet e space  partagé e st loin de  faire  l’unanim ité parm i le s  usagers  cycliste s . Peut-on envisa-
ger avec un peu d’optim ism e  l’avenir de  cet am énagem ent, ou faut il le refus er ?  

Bulle tin d'adh és ion ViVA06 Année  2007
Bulletin d'adh és ion à découper et retourner avec votre  règlem ent à l'adre s s e  suivante :

Espace As sociation ViVA 06 - 12 ter Place Garibaldi - 06300 NICE.

 Pourq uoi avez vous  adh éré : 
 Balade s  m obilité douce :Tous  à vélo, balade s  lois ir
 Prom ouvoir le s  projets  d'am énagem ent m obilité douce
 Connaîte  le s  trucs  et astuce s  m obilité dans  le 06

 Souh aitez vous  être  tenu inform é de  l'actualité Viva06 ?
 Non,  O ui par m ail,   O ui par courrie r papier

 Souh aitez vous  vous  inve stir dans  l'as sociation ?
 Non pas  encore ,  O ui pour un coup de  m ain

Nom  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Prénom  : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Date de  nais sance  :  _ _ _ _ _ _ _ _ _

Adre s s e  : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Ville : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  Code  postal _ _ _ _ _ _ _

Courriel :  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _   Tél  : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Profe s s ion :  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _   Tél portable : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

M erci pour votre  soutien et à bientôt !   L'éq uipe  ViVA06

Adh és ion - dons  : Ouvre nt droit à une  réduction d'im pôt de  66%
[ ] M em bre  : 10 €     [ ] M em bre  bienfaiteur : 20 € 
[ ] Don libre  : _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  €
Réglem ent par : [ ] Ch èq ue  - [ ] Espèce  - [ ] Autre
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Pour ...
A propos  de  la dangeros ité de s  piste s  sur le s  trottoirs  , une  

h aute  fréq uentation par le s  cycliste s  devrait induire  ch ez le s  pié-
tons  une  h abitude  de  cons idérer la piste  cyclable, au m êm e  titre  
q ue  la ch aus sée , com m e un e space  où on ne  peut s’aventurer 
sans  précaution. Il faudra bien q ue  le s  gens  d’ici s’h abituent, 
com m e le s  Néerlandais , à faire  attention aux vélos q ui pas s ent ! 
D’autre  part, l’extens ion de  l’am énagem ent à toute la longueur 
du bord de  m er atténuera la fréq uentation, aujourd’h ui exce s -
s ive en certains  points , en la répartis sant m ieux.

La place de s  cycliste s  « rapide s  » re ste  sans  conte ste  la 
ch aus sée . O n peut rêver du jour où la voie  de  droite , sur le bord 
de  m er, s e ra em pruntée  par une  affluence de  cycliste s  telle q ue  
le s  autom obiliste s  renonceront à vouloir le s  en délo-
ger et accepteront de  régler leur vite s s e  en 
conséq uence .  C’e st là, de  fait, le m ode  de  partage 
de  la voirie  q ui s e rait visé par le CG06 sur le bord de  
m er am énagé :

- un e space  pour le s  vite s s e s  de  0 à 20 k m /h , par-
tagé entre  le s  piétons  et le s  cycliste s  lents  sur la piste .

- la ch aus sée  pour de s  vite s s e s  de  30 à 50 k m /h , 
partagée  par le s  cycliste s  rapide s  et le s  m otorisés .

Avec de s  différentiels de  vite s s e  ains i lim ités  à en-
viron 20 k m /h , la sécurité de  tous  devient plus facile 
à as surer.

Evidem m ent, le cycliste  h abitué à rouler à 25 
k m /h  devra faire  un ch oix entre  rouler sur la ch aus sée  à un 
ryth m e  un peu plus soutenu pour m ieux s’insérer dans  le trafic, 
ou accepter de  réduire  sa vite s s e  sur le trottoir partagé. L'interêt 
notable du trottoir partagé e st l'abs ence  de  feux : ceci perm et 
de  cons erver une  vite s s e  m oyenne  certainem ent aus s i bonne 
q u'en roulant sur la ch aus sée , m êm e  sur une  bande  cyclable. En 
effet, le s  carrefours  sont nom breux en particulier sur la ch aus -
s ée  nord, et le s  feux s 'im pos ent. L’am énagem ent retenu 
prés ente  donc tout de  m êm e  q uelq ue  intérêt, et plutôt q ue  de  le 
rejeter en bloc, peut-être  pourrions -nous  dem ander de s  am élio-
rations , com m e par exem ple de  rendre  m ieux vis ible la 
séparation entre  e space  piétons  et piste  cyclable. 

J.M .C.

Contre  ...
Bien sûr, pour nos  élus  le s  piste s  sur trottoir ont au m oins  

deux avantage s  : elles  coûtent h orriblem ent ch e r (cela perm et 
de  "dépens e r" rapidem ent l'enveloppe allouée au vélo) et ça fait 
super beau sur le s  ph otos .

Lors q u'on s e  plaint de  l'incom m odité (voir de  la dangeros ité) 
de  circuler à vélo sur le s  trottoirs , on nous  répond q u'il re ste  
toujours  la pos s ibilité de  rouler sur la ch aus sée . M ais  cela 
suppos e  q ue  la ch aus sée  ne  soit pas  encom brée  de  voiture s . O r 
pourq uoi doit-on faire  de s  itinéraire s  cyclables  ? Précisém ent 
parce  q ue  la ch aus sée  EST encom brée  de  voiture s . Tout le 
m onde  sait pourtant q ue , en prés ence  de  piste s  sur trottoir, le s  
ch auffeurs  (ch auffards  ?) n'apprécient pas  de  rencontrer de s  

vélos sur LEUR ch aus sée . Et 
lors q ue  celle-ci, rétrécie  par 
l'élargis s em ent outrageux du 
trottoir, ne  perm et pas  le 
dépas s em ent, la confrontation 
peut m al tourner.

M ettre  le s  vélo sur le s  
trottoir, c'e st :

- m arginalis e r le s  cycliste s  
q ui n'ont plus leur place sur la 
ch aus sée , et q ui sont non grata 
sur le trottoir.

- im pos er une  vite s s e  de  
circulation lim itée  au vélo en lui donnant une im age  de  
véh icule peu perform ant.

- h abituer le s  cycliste s  à rouler sur le trottoir en le s  
confortant dans  l'idée  q ue  rouler sur la ch aus sée  s e rait 
dangereux 

- Em pêch er une  pris e  de  conscience  ch ez le s  autom obiliste s  
q ui, n'étant pas  confrontés  au vélo, en m éconnais s ent le s  attraits .

Nous  l'avons  bien com pris , le s  piste s  sur trottoirs  sont 
plébiscitée s  par le s  pro-voiture -non-cycliste s , q ui s e  s entent 
obligés  de  par la loi de  faire  un peu de  place au vélo, m ais  à 
condition tout de  m êm e  q ue  cela ne  nuis e  pas  à l'im age de  la 
voiture .

B.M .

Une vue d'artiste  de  l'am énagem ent du Quai Lunel, Nice




